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为全面建成小康社会加快现代化建设让信阳在“四个河南”建设中更出彩而奋斗

市四届人大五次会议开幕

大会主席团常务主席主持会议听取政府工作报告及计划、财政报告

信阳消息（记者杨长
喜）4

月
9

日上午，信阳市第四
届人民代表大会第五次会议在
百花之声开幕。

大会主席团常务主席郭瑞
民、宋效忠、刘国栋、张国晖、李
湘豫、董进才、高曙霞、尹保斌、

高潮、李群茂、聂书华在主席台
前排就座。

乔新江、王道云、冯鸣、刘
金志、方波、焦豫汝、王乐新、李

水、程德明、姚铁璜、高俊峰、李
军、朱继先、曹新生、张明春、包
盛柏、郑志强、张富治、张武捷、

孔凡国、谢天学、周冀荣、曹茂
明、周慧超、陈伟琳、熊静香、李
正军、霍勇、王勇、周保林、张社
军、郭国谦、师勇、李第民、余运
德、熊开程、陈延虎、陈勇、白
永、 秦书理及大会主席团成员
在主席台就座。

王连基、张桂东、张中华、

张本乐、范葳、胡焕河、李全三、

张根太等也在主席台就座。

市四届人大五次会议应到
代表

474

名， 出席会议代表
425

名，符合法定人数。

上午
9

时， 大会主席团常
务主席宋效忠宣布大会开幕。

与会人员全体起立， 会堂内响
起雄壮的国歌声。

在热烈的掌声中， 市长乔
新江作《政府工作报告》。 报告

共分三个部分： 一、

2014

年工
作回顾； 二、

2015

年政府工作
的主要目标和重点工作；三、全
面加强政府自身建设。

乔新江说，过去的一年，面
对严峻复杂的形势和艰巨繁重
的任务，在省委、省政府和市委
的正确领导下， 全市认真贯彻
落实党的十八大和十八届三
中、四中全会精神，深入开展党
的群众路线教育实践活动，坚
持持续求进、务实发展、积极作
为，统筹稳增长、促改革、调结
构、强支撑、控风险、惠民生，较
好地完成了市四届人大四次会
议确定的各项任务。

乔新江说，一年来，我们主
要做了以下工作： 一是着力促
增长调结构， 发展质量有新提
升。二是着力强载体建体系，发
展能力有新提升。 三是着力打
基础增优势， 发展后劲有新提
升。四是着力抓改革促开放，发
展活力有新提升。 五是着力建
设生态文明， 发展水平有新提
升。六是着力保底线惠民生，社
会建设有新提升。 七是着力抓
整改转作风， 发展环境有新提
升。

乔新江说， 今年是全面深
化改革的关键之年， 是全面推
进依法治国的开局之年， 也是
全面完成“十二五”规划的收官
之年。做好今年的政府工作，意
义重大。我们必须按照“四个全
面”的战略布局，贯彻落实《河

南省全面建成小康社会加快现
代化建设战略纲要》，牢牢把握
发展主动权， 统筹加快经济建
设、政治建设、文化建设、社会
建设和生态文明建设， 协同推
进新型工业化、 城镇化、 信息
化、农业现代化和绿色化，确保
新常态下有新作为。今年，要着
重做好九个方面的工作： 一是
突出产业集群集聚， 加快提升
工业化发展水平。 二是突出城
乡统筹发展， 加快推进城镇化
发展步伐。 三是突出稳粮提效
转型， 加快转变现代农业发展
方式。 四是突出发展现代服务
业， 加快提升第三产业发展层
次。五是突出全面深化改革，加
快释放经济社会发展活力。 六
是突出扩大对外开放， 加快构
建开放型经济体系。 七是突出
支撑能力建设， 加快培育竞争
发展新优势。 八是突出改善环
境质量， 加快推进生态文明建
设。九是突出强化民生保障，加
快构建和谐社会。

大会还书面听取了《关于
信阳市

2014

年国民经济和社
会发展计划执行情况与

2015

年计划草案的报告》《关于信阳
市

2014

年财政预算执行情况
和

2015

年财政预算草案的报
告》。

部分全国、省人大代表，出
席市政协四届四次会议的政协
委员及有关部门负责同志列席
了会议。

4

月
9

日上午，市四届人大五次会议在百花之声开幕。 本报记者马依钒摄

郭瑞民参加市四届人大五次会议河区、罗山县代表团审议时强调

坚定信心 立足实际 抓好发展

信阳消息（记者杨长喜）

4

月
9

日下午， 市委书记郭瑞
民来到市四届人大五次会议
河区代表团和罗山县代表团，

与代表们共同审议政府工作报
告，听取大家的意见和建议。他
希望大家坚定攻坚克难的信
心，坚定不移地按照省委、省政
府的部署，全面贯彻落实《河南
省全面建成小康社会加快现代
化建设的战略纲要》， 立足实
际，抓好发展，努力为全市经济
社会发展作出更大贡献。

室外春光融融，室内激情飞
扬。 河区代表团的邵春杰、黄
刚、华运君、张晓帆、梁玉峰、陈
世强、于涛和罗山县代表团的王
定宽、 郝志安等代表先后发言。

代表们普遍认为政府工作报告
是一个客观全面的报告，是一个
务实为民的报告，也是一个催人
奋进的报告。 与

2014

年的政府

工作报告相比， 更加突出了对
“产业集群集聚， 加快提升工业
化发展水平”的重视，更加突出
了对“统筹城乡发展，加快推进
城镇化发展步伐”的重视，更加
突出了对“支撑能力建设，加快
培育竞争发展新优势” 的重视。

大家还就扶持电子商务及电商
物流产业发展，加快推进城乡一
体化综合改革和美丽乡村建设，

进一步加强产业集聚区建设，持
续推进国家级茶叶市场建设，加
大涉农建设性资金整合力度、建
立农村环境整治长效机制等提
出意见和建议。

听取大家的发言后， 郭瑞
民说，过去的一年，面对严峻复
杂的形势，我们抢抓机遇，积极
作为，取得了显著成绩。新的一
年， 我们面临着更为繁重艰巨
的改革发展稳定任务， 需要全
市上下继续凝心聚力、 团结奋

进。 政府工作报告客观回顾了
去年的工作， 全面提出了今年
的目标任务和措施。 希望大家
认真审议，凝聚共识，为全面做
好新的一年工作奠定基础。

河区作为信阳的中心城
区，地位特殊。 郭瑞民指出，
河区要进一步强化“首位度”意
识， 努力把各方面的工作做得
更好。尤其是要站位全局，更加
积极、更加自觉、更加主动地尽
好三个责任。 一要在发展物流
上尽好责任。 电商物流产业是
一个大有可为的新兴产业，而
且这一产业契合信阳的发展优
势。 加快发展电商物流产业是
一项十分紧迫的任务。 河区
金牛物流产业集聚区把电商物
流作为主导产业， 近一个时期
做了大量卓有成效的工作，一
些方面取得了可喜进展。但是，

要想迅速实现突破， 必须进一

步加大力度。

二要在管理城市上尽好责
任。 城市管理直接关系民生，是
辖区政府应尽的责任。河区在
创卫攻坚中表现是出色的，成绩
应予充分肯定。城市创建永无止
境， 不论巩固以前的创建成果，

还是全面启动“全国文明城市”

创建，都有很多具体任务需要完
成。 河区要力争在“全国文明
城市”创建中再立新功。

三要在保护水源上尽好责
任。 南湾水库是信阳市区的饮
用水源地， 保护好市区人民群
众的“大水缸”是一件大事。 近
年来， 河区强力推进水库上
游水污染防治， 为有效保护饮
用水源水质作出了贡献。 保护
饮用水源是一项长期的任务。

在巩固已有成果的基础上，下
一步要更多地在探索治本之策
下功夫。 把南湾饮用水源保护

工作提高到一个新的水平。

在参加罗山县代表团审议
时，郭瑞民强调，一要积极谋划
和推动大型水利项目建设。 目
前，国家高度重视水利事业的发
展。 我们一定要抢抓机遇，充分
利用自身的资源优势，争取实施
一批大型水利工程项目。二要有
序推进城市组团发展。规划中的
城市组团， 要根据实际需要，逐
步强化与中心城市的联系。三要
坚持不懈地抓好产业集聚区建
设。 近一个时期，罗山的电子信
息发展比较迅速。希望进一步加
大招商引资力度， 推动集群发
展，兴产业，带全局，在新常态下
创造新业绩，再上新台阶。

市委常委、 统战部部长方
波， 市委常委、 市委秘书长李
水， 市人大常委会副主任董进
才， 市人大常委会原副主任李
军一同参加审议。


